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Aos 25 (vinte e cinco) dias do mês de março de 2024 (dois mil e vinte e quatro), às 17h18min (dezessete 
horas e dezoito minutos) iniciou-se a reunião ordinária do Departamento de Medicina (DEMED) da 
UFSJ, por webconferência, sob a presidência da professora Vivianne Aparecida Accarino Grobério, 
chefe do Departamento de Medicina. Reuniram-se os professores: Adeylton Rosa Paiva, Alexandre 
Nunes Pessoa, Allysson Dangelo de Carvalho, Altacílio Aparecido Nunes, Américo Calzavara Neto, 
Bernardo Silva Costa Correa Alves, Brisa D’Louar Costa Maia, Cândida Amélia Marinho de Oliveira, 
Daniel Riani Gotardelo, Dayana Mara Pereira de Souza Sad, Esther Daibert Angelo Manfrini, Fabrízia 
Reis Pinto Brandão, Geraldo de Assis Carvalho Junior, Gustavo Souza Gontijo Garcia, Henrique 
Alvarenga da Silva, Jacqueline Domingues Tibúrcio, Joel Alves Lamounier, José Batista de Jesus, José 
Gabriel Knuppel, Júlio César Amaral Teixeira, Karen Helaine Mendes Bertolin, Laila Cristina Moreira 
Damázio, Leonardo Jardim Vaz de Mello, Luísa Chaves Simões Silva, Luiz Antônio Pinto, Mara Júnia 
Campos Silva Amaral, Márcia Reimol de Andrade, Maria Clara Marangoni, Mirian Diená Pastorini 
Jurgilas, Mylvia David Chiaradia de Resende, Paulo Henrique Coelho de Assis, Paulo Maurício de 
Oliveira Vieira, Raquel Coelho Moreira, Renato Andrade Teixeira Braga, Rodrigo Chávez Penha, 
Rodrigo Russo, Rosa Gouvêa de Sousa, Rosilene Maria Campos Gonzaga, Tatiana Teixeira de Miranda, 
Yana Brasileiro Oliveira Goulart e a auxiliar de secretaria, Fabiana Maria dos Santos Costa. Havendo 
quórum, a chefe do Departamento de Medicina, profa. Vivianne Aparecida Accarino Grobério, 
presidente da assembleia, deu início à reunião apresentando a justificativa de ausência do docente Pedro 
Paulo Trindade Resende e da servidora técnica Liliane Vanessa Costa Pereira Mendes, sendo as mesmas 
aprovadas. Em seguida, foi aprovada por unanimidade a ata da assembleia departamental realizada no dia 
11 (onze) de dezembro de 2023. Logo após, a presidente pôs em discussão a pauta do dia divulgada 
quando da convocação da reunião, a saber: Item um: Apreciação do calendário anual das Assembleias 

 do DEMED referente ao ano de 2024: Após esclarecimentos foi definido que as reuniões ordinárias da 
Assembleia departamental serão realizadas mensalmente nas segundas segundas-feiras de cada mês. Item 
dois: Apreciação do Plano de Trabalho referente ao período de Estágio Probatório do docente: 

 Altacílio Aparecido Nunes (período: 08/11/2023 a 08/05/2026): Após esclarecimentos, foi aprovado o 
plano de trabalho da docente Altacílio Aparecido Nunes (período: 08/11/2023 a 08/05/2026). Item três: 
Indicação de Comissão para Avaliação de Desempenho em todas as etapas do estágio probatório do 
docente: Altacílio Aparecido Nunes (A comissão é composta pelo titular da unidade acadêmica, que a 
preside, e por dois docentes estáveis da unidade acadêmica de lotação do servidor, sendo um indicado 

 pelo colegiado superior da unidade acadêmica e outro indicado pelo docente avaliado): : Foi aprovada 
a indicação dos professores: Joel Alves Lamounier e Mara Júnia Campos Silva Amaral para, sob a 
presidência do(a) chefe de departamento ou de seu substituto legal, comporem a Comissão de Avaliação 
de Desempenho de Estágio Probatório do docente Altacílio Aparecido Nunes, nas etapas do referido 
processo. Item quatro: Apreciação do ad referendum que trata da indicação da profa. Rosa Gouvêa 

 de Sousa como nova representante do DEMED no Conselho Universitário (CONSU): Após 
esclarecimentos, o ad referendum foi aprovado. Item cinco: Apreciação do Programa de extensão 



intitulado “Atravessando Fronteiras: Construindo Diálogos sobre Saúde e Cidadania” de autoria 
da profa. Luísa Chaves Simões Silva. Período: 2023/2024 - Relatora: Profa. Tatiana Teixeira de 
Miranda: A relatora fez a leitura de seu parecer e proferiu o seguinte voto: “Voto pela aprovação do 
projeto, visto a inexistência de pendências pela minha relatoria”. Após esclarecimentos, o voto da 
relatora foi aprovado. Item seis: Apreciação do Projeto de extensão intitulado “Semear saúde: uso 
correto de Equipamentos Proteção Individual para trabalhadores rurais de São João del Rei - 
MG” de autoria da profa. Luísa Chaves Simões Silva. Período: 2023/2024 - Relatora: Profa. 

 Tatiana Teixeira de Miranda:  A relatora fez a leitura de seu parecer e proferiu o seguinte voto: “Voto 
pela aprovação do projeto, visto a inexistência de pendências pela minha relatoria”. Após 
esclarecimentos, o voto da relatora foi aprovado. Item sete: Apreciação do Projeto de extensão 
intitulado “Atravessando fronteiras: construindo diálogos sobre saúde e cidadania” de autoria da 
profa. Luísa Chaves Simões Silva. Período: 2024/2026 Relatora: Profa. Tatiana Teixeira de 

 Miranda: A relatora fez a leitura de seu parecer e proferiu o seguinte voto: “Voto pela aprovação do 
projeto, visto a inexistência de pendências pela minha relatoria”. Após esclarecimentos, o voto da 
relatora foi aprovado. Item oito: Indicação de relator para o processo eletrônico nº 23122.006264
/2024-71 que trata da solicitação de Afastamento Integral para Qualificação Docente no Programa 
de Pós-Graduação Stricto Sensu em Ciências da Saúde, nível Doutorado, da Universidade Federal 
de São João del- Rei, Campus Centro Oeste Dona Lindu, Divinópolis-MG, no período de 5/08/2024 
a 5/12/2026. Interessada: profa. Márcia Reimol de Andrade: Foi aprovada a indicação da profa. 
Jacqueline Domingues Tibúrcio como relatora do referido processo. Item nove: Indicação de relator 
para o processo eletrônico que trata da solicitação de Afastamento Integral para Qualificação 
Docente no Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu de Psicologia,nível Doutorado, da 
Universidade Federal de São João del- Rei, Dom Bosco, no período de 5/08/2024 a 5/08/2026. 

 Interessada: profa. Tatiana Teixeira de Miranda: Foi aprovada a indicação da profa. Rosa Gouvêa de 
Sousa como relatora do referido processo. Item dez: Apreciação do Relatório Final de Desempenho, 
referente ao processo nº 23122.027491/2022-79 que trata do afastamento para conclusão de 
Doutorado - Interessado: Prof. Paulo Maurício de Oliveira Vieira: Após esclarecimentos, foi 
aprovado por unanimidade, o relatório final de desempenho referente ao processo 23122.027491/2022-
79, que trata do afastamento do prof. Paulo Maurício de Oliveira Vieira, para Doutorado. Item onze: A
preciação dos Relatórios de Atividades Docentes - RADOCs referentes ao ano 2023, dos docentes 

 do DEMED: Após apresentação e esclarecimentos, foram aprovados por unanimidade os Relatórios de 
Atividades Docentes referentes ao ano 2023 dos professores: Adeylton Rosa Paiva, Alexandre Nunes 
Pessoa, Allysson Dangelo de Carvalho, Américo Calzavara Neto, Altacílio Aparecido Nunes, Bernardo 
Silva Costa Correa Alves, Brisa D'Louar Costa Maia, Bruno Henrique de Castro Amato, Cândida Amélia 
Marinho de Oliveira, Daniel Riani Gotardelo, Dayana Mara Pereira de Souza Sad, Esther Daibert Angelo 
Manfrini, Fabrizia Reis Pinto Brandão, Geraldo de Assis Carvalho Junior, Gustavo Souza Gontijo 
Garcia, Henrique Alvarenga da Silva, Isabela Silveira de Resende, Jacqueline Domingues Tibúrcio, Joel 
Alves Lamounier, José Batista de Jesus, José Gabriel Knuppel, Júlio César Amaral Teixeira, Karen 
Helaine Mendes Bertolin, Laila Cristina Moreira Damázio, Leonardo Jardim Vaz de Mello, Luisa Chaves 
Simões Silva, Luiz Antonio Pinto, Mara Júnia Campos Silva Amaral, Marcia Reimol de Andrade, Maria 
Clara Marangoni, Mirian Diena Pastorini Jurgilas, Mylvia David Chiaradia de Resende, Nicole Menezes 
Rangel, Paulo Henrique Coelho de Assis, Paulo Mauricio de Oliveira Vieira, Pedro Paulo Trindade 
Resende, Raquel Coelho Moreira, Renato Andrade Teixeira Braga, Rodrigo Chavez Penha, Rodrigo 
Russo, Rosa Gouvea de Sousa, Rosilene Maria Campos Gonzaga, Silvania Carla de Melo Pinel 
Machado, Tarso Magno Leite Ribeiro, Tatiana Teixeira de Miranda, Tatiana Viegas Rangel de Andrade 
Reis, Valeria Azevedo Junqueira,Vivianne Aparecida Accarino Grobério e Yana Brasileiro Oliveira 
Goulart. Item doze: Apreciação do Relatório de Atividade Docente - RADOC, referentes ao ano 
2024, para compor o processo de promoção do professor José Batista de Jesus: Após 
esclarecimentos, foi aprovado por unanimidade, o RADOC referente ao ano de 2024, para compor o 
processo de promoção do professor José Batista de Jesus. Item treze: Apreciação da manutenção de 
vaga docente (código nº 930808) para a área de Psiquiatria, em função de vacância por posse em 
outro cargo inacumulável do docente Prof. Clóvis da Silva Melo Júnior - Interesse: área de Saúde 

 Mental do DEMED: Foi aprovada por unanimidade a manutenção de vaga docente (código de vaga nº 
930808) para o Departamento de Medicina na área de Psiquiatria, em função de vacância por posse em 
outro cargo inacumulável do docente Prof. Clóvis da Silva Melo Júnior. Justifica-se a manutenção da 
vaga, uma vez que o referido docente desempenhava um papel crucial no internato de saúde mental, com 



um encargo didático de 192 horas, fundamentais para a preparação e formação integral dos estudantes do 
curso de medicina. A vacância dessa posição, portanto, não só compromete a continuidade e a qualidade 
do ensino de psiquiatria, como também afeta a formação integral dos nossos estudantes, limitando sua 
capacidade de atender de maneira efetiva às necessidades de saúde mental da população, conforme 
informou o coordenador da área de Psiquiatria, em carta enviada ao DEMED. Item quatorze: 
Apreciação do ad referendum que trata da comissão avaliadora do processo de promoção do 
docente José Batista de Jesus (Da Classe D - Associado IV para a Classe E Titular). Membros 
Indicados: Joel Alves Lamounier - prof. Titular/DEMED/UFSJ; Adeilton Alves Brandão - 
Pesquisador Titular - laboratório de biologia molecular e doenças endêmicas/Fiocruz; Martha 
Cecília Suárez Mutis - Pesquisadora Titular do Laboratório de Doenças Parasitárias/Fiocruz; 
Marcelo Alves Ferreira - Pesquisador Titular do Centro de Desenvolvimento Tecnológico em 
Saúde (CDTS)/ FIOCRUZ; Membros suplentes: Nildimar Honório Rocha - Pesquisadora Titular 
em Saúde Pública do Laboratório das Interações Vírus-Hospedeiros (LIVH)/Fiocruz; Wilson 
Camilo Chaves - prof. Titular/DPSIC/UFSJ: Após esclarecimentos, o ad referendum foi aprovado. 
Item quinze: Normas de uso dos laboratórios do DEMED em especial aos de Anatomia Clínica 

 (Sintético-4.11 e Cadavérico-1.08) e Reabilitação (4.00); Interessada: profa. Laila Damázio: Com a 
palavra, a prof. Laila Damazio, coordenadora dos laboratórios de Anatomia Clínica Sintética (sala 4.11), 
e Anatomia Clínica cadavérico orgânico (sala 1.08). Relatou que professoras de outros departamentos, 
especificamente do DCNAT, vem utilizando o laboratório de Anatomia sintética para fazer dissecação de 
ratos e peças cadavéricas orgânicas, e isso tem gerado problemas no laboratório, especialmente o perigo 
de pingar sangue em manequim sintético, além do risco relacionado à biossegurança no laboratório pois o 
mesmo não foi preparado para isto já que não possui lava olhos ou chuveiro. Assim, ela solicitou que 
aprovasse acréscimo de uma norma no regimento de que o laboratório sintético é somente para 
manipulação de peças sintéticas, assim como o orgânico somente para peças cadavéricas orgânicas. De 
acordo com a profa. Laila Damázio, as docentes de outro departamento, disseram que a mesma aprovou a 
utilização dos laboratórios de anatomia, porém a profa. Laila, afirmou que o Laboratório de Anatomia 
Clínica Sintético (4.11) não foi autorizado para manipulação de ratos e outras peças cadavéricas 
orgânicas. Disse ainda, que o laboratório de peças sintéticas fica com mal cheiro de sangue e ainda com 
perigo de sujar as peças, por isso pede a inclusão de norma no regimento. Outra regulamentação 
solicitada, seria quando o professor de outro departamento utilizar os laboratórios de anatomia e 
ocasionar dano no laboratório durante a sua aula, esse será responsável juntamente com o estudante que 
manipulou de forma inadequada o bem público que fosse responsabilizados, pois a coordenação dos 
laboratórios não têm autonomia financeira para arcar com os gastos no conserto do bem público. Relatou 
o fato de um vidro do armário de peças sintéticas que apareceu quebrado no laboratório de anatomia 
sintética após aula de uma docente do DCNAt, no entanto, não foi comunicado aos responsáveis pelo 
Laboratório (profa. Laila e as técnicas) e nem tomaram providências cabíveis para substituição. A profa. 
Laila disse que solicitou a troca do vidro, no entanto, a Universidade não realizou, e a mesma arcará com 
as despesas, pois a docente que estava utilizando o laboratório não assumiu a responsabilidade do bem 
público. Disse que é necessário que os docentes de outros departamentos solicitem aprovação do 
coordenador e do departamento para utilização do espaço físico, pois há professores de outro 
departamento que estão utilizando os laboratórios sem o conhecimento do coordenador. A profa. Laila 
informou ainda que havia autorizado a profa. Liliam Midori do DCNAT a realizar pesquisa juntamente 
com ela no laboratório de Reabilitação do DEMED (4.00), que está sob sua coordenação. A pesquisa 
intitulada “Ação da vitamina B12 associado ao exercício físico resistido progressivo na memória de ratos 
com Doença de Alzheimer” seria da orientanda do Mestrado em Ciências Morfofuncionais do DCNAT - 
Amanda Mendes, orientada pela profa. Liliam e coorientada pela profa. Laila. No entanto, a profa. Laila 
relatou que a profa. Liliam autorizou outras duas alunas - Flávia Sale e Thaís Canuto - também do 
Mestrado a realizarem pesquisas no Laboratório de Reabilitação (4.00) sem pedir autorização para 
coordenação do laboratório ou o DEMED e ainda iriam usar material biológico dos ratos do experimento 
da Amanda Mendes sem o consentimento ou aprovação da profa. Laila. Segundo a profa. Laila, ela 
somente tomou conhecimento que as alunas estavam realizando pesquisas no laboratório, através de 
postagens nas redes sociais da mestranda Thaís Canuto. Em seguida a Profa. Liliam respondeu um e-mail 
à profa. Laila reafirmando que realmente as alunas de mestrado citadas usariam o material biológico dos 
mesmos experimentos da mestranda Amanda Mendes. A profa. Laila afirma que o laboratório de 
reabilitação (4.00) é de pesquisa, coordenado por ela e pela profa. Márcia e que 80% dos materiais que 
estão lá e são utilizados nas pesquisas foram adquiridos com recursos próprios/particulares pela profa. 



Laila. Desta forma, a profa. Laila pede ao DEMED que enfatize a importância de aprovação das 
coordenadoras do laboratório e o DEMED dos projetos de pesquisa que devem acontecer em laboratórios 
do DEMED. A profa. Laila informou ainda que a profa. Liliam Midori possui dois laboratórios no 
DCNAT onde suas pesquisas poderiam ser realizadas. Disse ainda que existem outros departamentos no 
CDB que possuem os mesmos laboratórios que existem no 4.00, até em maior quantidade, e que no 
laboratório já existem 12 pesquisas acontecendo, sendo 5 de mestrado (aprovados no DEMED e 
orientados pela profa. Laila) e 7 iniciação científica dos estudantes de medicina. Informou ainda que no 
laboratório possuem os seguintes equipamentos comprados com recursos próprios, a saber: 01 mesa de 
escritório 01 criado de escritório, 03 escadas de treinamento físico de ratos, 01 fogão, 01 botijão, 02 
paredes com 02 portas de PVC de divisória do biotério, 01 mesa de aço de inox de cirurgia de pequenos 
animais, 01 bomba para cirurgia de pequenos animais, 01 broca de dentista com mangueira para cirurgia 
de pequenos animais, 01 teste de passo em falso para ratos, 01 teste de barra paralelas para ratos, 01 teste 
de campo aberto, 02 geladeiras maiores para conservação de material biológico, 01 geladeira pequena, 01 
microondas e 01 armário de cozinha, pesos, bolas, tapetes, andadores, muletas e material com pesos para 
treinamento dos ratos. Com a palavra, a profa. Márcia manifestou que os laboratórios precisam ter regras 
fechadas a respeito do uso, porque há pessoas que fazem cópias das chaves e por isso é necessário mais 
cuidado. Informou que os materiais de consumo do laboratório de Reabilitação acabam antes do tempo e 
as coordenadoras precisam comprar com o próprio dinheiro, porque tem mais pessoas utilizando o 
laboratório do que aqueles que passaram seus projetos no departamento. Os professores Joel Lamounier e 
José Batista manifestaram que deve ser aplicado o que está no regimento dos Laboratórios. O prof. José 
Batista ainda completou que independente se consta ou não no regimento, em qualquer Laboratório de 
instituição pública, o chefe ou coordenador do laboratório tem autonomia para dizer quem vai utilizar o 
laboratório, pois é o principal responsável pelos equipamentos e insumos que lá estão. Segundo o mesmo, 
não cabe a utilização por outras pessoas sem a devida autorização do responsável. Após esclarecimentos 
e discussões, o regimento será será analisado por coordenadores de laboratórios e a chefe do 
Departamento para atualizações. Item dezesseis: Atualização do regimento dos Laboratórios do 
DEMED: Após esclarecimentos, foi definido que as docentes Laila Damázio e Márcia Reimol de 
Andrade realizarão as atualizações necessárias no Regimento dos Laboratórios, juntamente com a chefia 

 do DEMED. INFORME DEMED: Item um: Alteração de Coordenador do Internato de Saúde 
Mental: O prof. Henrique Alvarenga informou que a partir de 2024 a profa. Raquel Coelho Moreira, será 

 a nova Coordenadora do Internato do Curso de Medicina, na área de Saúde Mental. Internato de Saúde 
Mental: Após esclarecimentos foi aprovada a indicação da profa. Raquel Coelho Moreira como 

  coordenadora do internato de Saúde mental. INFORME CONSU: item um: Principais informações: A 
profa. Rosa, representante do DEMED no CONSU, informou as principais discussões da reunião, tais 
como: moção de apoio à greve dos Técnicos Administrativos em Educação e justificativa apresentada 
pela Pró-Reitoria de Planejamento (PPlan) acerca da Lei Orçamentária Anual (LOA) e demais itens 

 relacionados ao orçamento de 2024 e sua proposta de uso. INFORME CMEDI: Item um: Plantão 
Pediátrico no Hospital NS das Mercês: Com a palavra, a profa. Laila Damazio, informou que se reuniu 
com a direção do hospital NS. das Mercês e que o plantão pediátrico terá início no dia 12 de abril no 
referido hospital e na Unidade Pronto Atendimento (UPA). Informou que os alunos do Internato 
juntamente com os professores da área de Pediatria começarão a acompanhar as crianças internadas. Item 
dois: Greve de docentes: A profa. Laila informou que houve a reunião de docentes onde compareceram 
40 docentes, ou seja, 10% do total dos docentes da UFSJ, e segundo ela, até o momento o professor tem a 
opção de continuar as atividades ou entrar em greve. Conforme manifestação da profa. Rosa, a 
deliberação pela mobilização da greve será encaminhada para o Sindicato Nacional do Docentes 
(ANDES). Item três: Programa de Desenvolvimento da Preceptoria em Saúde (PRODEPS): A 
profa. Laila informou que em reunião com o Reitor, prof. Marcelo Andrade, o mesmo informou que o 
Governo Federal bloqueou o recurso do PRODEPS, que é o recurso dos internatos tanto de preceptor 
quanto de bolsa de aluno. Conforme a mesma, o Reitor disse que até o mês de setembro conseguirá 
cobrir os gastos do internato, porém depois ficará difícil em termos financeiros. INFORME COREME: 
Falta de auxiliar administrativo na secretaria da COREME: Com a palavra, o prof. Luiz Antonio, 
informou sobre as dificuldades enfrentadas pela falta de auxiliar na secretaria da COREME e solicitou 
auxílio ao DEMED, para resolver a situação, através de email para instâncias superiores, em apoio à 
Residência. Com a palavra, a profa. Luisa Chaves informou que precisou resolver a matrícula de um 
candidato que por pouco não foi feita, pois não tinha técnico na secretaria. Informou que o candidato é 
egresso da instituição e entendeu a situação, mas disse que este tipo de acontecimento abriria “brecha”



para uma judicialização, se o candidato quisesse ou de fato perdesse a vaga, caso ela não tivesse corrido 
atrás. Informou ainda sobre a irregularidade de estar sem funcionário na secretaria, e que teve 
oportunidade de conversar com algumas pessoas que fazem parte da comissão nacional e que outras 
universidades estavam com problemas semelhantes, e disseram com clareza que ao receber a visita dos 
avaliadores da Residência Médica, como já está previsto para a COREME, dependendo do avaliador, 
pode haver a interrupção do Programa imediatamente, caso encontre a COREME fechada. Com a 
palavra, o prof. Rodrigo concordou com as informações da profa. Luisa, mencionou que não tem como os 
residentes irem para o estágio porque a Residência não está conseguindo dar andamento na 
documentação. Complementou que não está sendo possível a Residência andar sem secretariado, que os 
residentes estão sendo prejudicados e que a COREME pode receber uma intervenção seríssima. Informou 
ainda que a residência não pode ficar fechada, pois não existe essa possibilidade. Disse que está 
conversando com a Residência de Clínica Médica, que se não houver secretariado e empenho na 
Residência, o mesmo pedirá o descredenciamento da Residência em Clínica Médica. Enfatizou que a 
situação é insustentável e que a solução não está prevista. Desse modo, afirmou que não será possível ter 

  residentes se isso não for resolvido. INFORME PROGRAMA MAIS MÉDICOS: Item um: Com a
palavra, o prof. Rodrigo Chávez informou que o edital do Programa Mais Médicos foi encerrado, os 
resultados publicados e aguarda definições do Ministério da Educação (MEC) sobre o número de vagas 
que serão aproveitadas. Disse que a lista de convocação será publicada em breve, pois existe uma norma 
do Programa em que as pessoas do Estado da Instituição supervisora são os primeiros a serem chamados. 
Disse ainda que recebeu a informação de que o MEC quer adiar o início do novo Plano de Trabalho para 
o mês de maio, desse modo, pode ser que os professores participantes continuem mais 1 mês neste 
formato atual do Programa. Informou ainda que a UFSJ atualmente ajuda com a supervisão 1.269 
médicos distribuídos no Estado de Minas Gerais, com estimativa que cada um cobre entre 2.500 a 3.000 
pessoas. Com a palavra, o prof. Altacílio, informou para ciência do departamento, sobre um problema 
que ocorreu na seleção para supervisão do Programa Mais Médicos. Informou que saiu o resultado final 
da seleção e depois de 5 dias foi publicada uma errata, e ele que estava na 2ª colocação caiu para 34ª 
colocação. Segundo o mesmo, a justificativa da errata, foi um erro na planilha de cálculo. Ao final disse 
que encaminhou a situação à Reitoria, ao MEC e ao Ministério da Saúde e aguarda a solução. O prof. 
Luiz Antônio pediu a palavra e fez questionamento sobre os critérios da instituição ou que comissão 
definiu, segundo o mesmo, por não pontuar as áreas afins, conforme permitia o edital do MEC. De 
acordo com o mesmo, com os critérios aplicados pela instituição ou comissão, quem não é da área 
Medicina de Família e Comunidade, dificilmente entraria para a supervisão do Programa. Ao final, o 
prof. Rodrigo informou que o prof. Altacílio já recebeu uma explicação escrita sobre o assunto e os 
comunicados aos Ministérios já chegaram para ciência dele e da Reitoria, que estão acompanhando todo 
o processo, sendo que as respostas virão de acordo com as normas e procedimentos adequados. 
Esclareceu sobre o questionamento do prof. Luiz Antonio, explicando todo o processo, sobre os perfis, as 
normas aplicadas no edital conforme as resoluções, as decisões após reunião com a Reitoria e Tutoria. 
Em seguida, a profa. Rosa, solicitou a palavra e disse que o número de vagas para supervisão e tutoria da 
UFSJ não levou em consideração o histórico da Universidade dentro do projeto. Conforme a mesma, 
outras universidades que estão entrando, receberam mais vagas na distribuição, porque a relação 
supervisão médicos tem a ver com o número de médicos por município e a UFSJ perdeu muito, inclusive 
perdeu áreas relacionadas ao campo de prática do SUS, porque abriu mão em vários momentos de certos 
municípios. Disse ainda que o Programa terá até o mês de maio, um território que possibilitou ter um 
número grande de supervisores e tutores mas que o Ministério da Educação e principalmente o Ministério 
da Saúde não levaram em consideração, e que isso precisaria ser sistematicamente lembrado a Reitoria, 
sobre a necessidade de fazer política em Brasília na Diretoria do Desenvolvimento da Educação em 
Saúde (DDES), que trata da Educação em Saúde em especial à política voltada para formação em 
Medicina, que precisa ser mais valorizada dentro dessa articulação em Brasília. Continuando a fala, disse 
que hoje, a instituição tem poucas vagas do Programa Mais Médicos, o que leva à divisão e o não 
reconhecimento das Residências Médicas dentro da própria instituição. Ao final complementou dizendo 
que, deveria de alguma forma solicitar explicitamente a reitoria quando estiverem em Brasília, que 
sistematicamente estejam na DDES, articulando para que a UFSJ cresça no campo da Saúde em 
reconhecimento pelo MEC, pois a UFSJ está sendo prejudicada em diversos pontos, inclusive o ponto 

 que a profa. Laila trouxe sobre o internato. OUTROS:  A profa. Esther, informou para ciência do 
departamento, sobre o assédio e ameaça sofridos após a mesma dar atestado de 1 dia no atendimento do 
AME/CDB para uma paciente grávida. Segundo a profa. Esther, o assédio e ameaça são por parte dos 
patrões da paciente, que ligaram no AME, enviaram áudios para a referida docente e e-mail para a profa. 



Laila, coordenadora do AME, reclamando da conduta médica da profissional. A profa. Esther informou à 
reitoria após orientação da coordenadora do AME e está em contato com sua advogada, uma vez que 
conforme a mesma, os patrões da paciente até entraram em contato com um vereador solicitando 
providências sobre sua conduta médica, em razão deste atestado de 1 dia para uma paciente gestante. Não 
havendo mais nenhum assunto a tratar, encerrou-se a reunião na qual eu, Fabiana Maria dos Santos 
Costa, auxiliar de secretaria do Departamento de Medicina, lavrei a presente ata, que se for aprovada, 
será assinada por todos os presentes. São João del-Rei, 25 (vinte e cinco) de março de 2024 (dois mil e 
vinte e quatro).
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